



AG Zusatzstoffe Jahresbericht 2018

Obfrau: Brigitte Grothe, Hamburg

Die Arbeitsgruppe Zusatzstoffe der Lebensmittelchemischen Gesellschaft besteht Ende 2018 aus 19 aktiven und fünf korrespondierenden Mitgliedern sowie einem Vertreter des BMEL als Gast. Ein weiterer Lebensmittelchemiker hat Interesse an einer Mitgliedschaft bekundet. Die Mitglieder der Arbeitsgruppe sind in den Bereichen Lebensmittelwirtschaft, Lebensmittelüberwachung, Beratung, Verbände und Forschung tätig.

Die Arbeitsgruppe Zusatzstoffe tagte im Berichtsjahr 2018 zweimal. Die 94. Sitzung fand im Frühjahr 2018, die 95. Sitzung im Herbst 2018 jeweils in der Geschäftsstelle der GDCh statt.

Diskussionspunkte waren u.a. die Verwendung von Zutaten ohne E-Nummern als Alternative zu Zusatzstoffen („Clean labelling“), verschiedene Stellungnahmen des Ständigen Ausschusses für Pflanzen, Tiere, Lebensmittel und Futtermittel (SCPAFF) sowie des ALS mit Bezug zu Zusatzstoffen, Laborvergleichsuntersuchungen, ein belgischer Erlass zu Kontaktmaterialien aus Metallen und Legierungen, die Entwicklung in Frankreich zum Verbot von Titandioxid und das Urteil des EuGH zu Mutagenese. Darüber hinaus wurden über die GDCh vermittelte Presseanfragen zu Zusatzstoffen bearbeitet.

Die nächste Sitzung der Arbeitsgruppe ist für den 4. April 2019 in Frankfurt vorgesehen.